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２、3ページに掲載 
 

 

1 ページ しお風のつぶやき「住民自治を形にするするために議会の考えを知る公開質問状を。」、東

京大学果樹園跡地再生物語～「あとちさとやま」という取り組みに挑戦。 

2，3ページ しお風特集「議会の使命を肝に銘じて二宮町議会。」 

4，5 ページ やじうま議会ウォッチング「令和 5 年 3 月議会 議会の使命、民主的な議会運営を忘れ

ずに。、2023年 3月 28日に提出した町民の立場にたった議会運営を求める公開質問状内容 

6、7ページ 公開質問状への議会回答、畑のインド食その 15「竹でクッキング」、「まちなか♡ほっと花

処」に咲く花々4月、平塚市美術館企画展「細川護熙 美の世界」、特集展「モノクロームの表

現」、平塚市博物館春季特別展「ゼロからの湘南地学入門」、東京大学果樹園跡地こばなし 第 5

話「憂いのまきびし」、まちかど遊学文化コミュニティ、「伝筆（つてふで）で季節を描きましょう。」、畑で

生け花、第 18回エコフェスタにのみや 

8ページ 第 5回東京大学果樹園跡地魅力探訪「深緑と湧水を訪ねて」、あとちのたなばた、しお風

お知らせ、湘南みかん❤育て隊参加者募集中、花の苗、球根、種をご提供ください。東京大学果

樹園跡地再生活動参加者募集中♡、花苗等のご提供ありがとうございました。（2023年 2月～4月） 

 

東京大学果樹園跡地再生物語 

「あとちさとやま」という取り組みに挑戦。 
hhttp://shiokaze.blog.jp/archives/1081583137.html 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 東京大学果樹園跡地には、「里山」の要素

が荒廃しながらも色濃く残っています。 

また、跡地のコンセプトは「子どもとともに、

大人も楽しみ学べる場」です。 

このようなことから、二宮遊学の衆は資源

循環を蘇らせる活動を続け、「自然の魅力の

復元と生物の賑わいの再生」を実現するため

に、今年度は年間を通して人と自然との共生

「あとちさとやま」という取り組みに挑戦します。 

 跡地内の草や木を使ったオーナメントで夏

は七夕、冬はクリスマスの装い、自然や大地

の再生、共生、四季折々の季節行事を絡め

た展示も行います。4月は花まつりで、跡地内

の四季折々の花々や実を紹介しました。 

今後、短冊用の「和紙づくり」やクリスマス

用の「リースづくり」などを跡地内で材料の調

達から製作までを行うワークショップなどをして

いこうと計画しています。 

 

共育のまちづくり 
 

私たち二宮

が大好き。 
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宛
に
提
出
い
た
し
ま
し
た
。
し
か
し
、
６
か
月

が
過
ぎ
、
新
体
制
の
議
会
に
な
って
も
返
信
が

あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
ま
た
、
昨
年
の
９
月
議

会
の
決
算
採
決
で
松
﨑
議
員
の
反
対
討
論
が

議
会
会
議
録
か
ら
全
文
削
除
さ
れ
て
い
る
こ
と

に
気
づ
き
ま
し
た
。
全
文
削
除
さ
れ
る
ほ
ど
の

妥
当
な
理
由
が
わ
か
り
ま
せ
ん
。 

「し
お
風
」が
名
指
し
で
議
会
会
議
録
に
「で

た
ら
め
」と
記
載
さ
れ
、
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
な
ど
公

開
時
の
対
応
を
再
三
求
め
て
も
い
る
に
も
関
わ

ら
ず
、
９
年
が
経
過
し
て
い
ま
す
。 

こ
の
よ
う
な
こ
と
か
ら
、
要
望
書
や
議
会
会

議
録
へ
の
対
応
に
つ
い
て
公
開
質
問
状
を
３
月

28
日
に
提
出
い
た
し
ま
し
た
。 

内
容
と
回
答
は
５
、
６
頁
に
、
回
答
い
た
だ

い
た
内
容
か
ら
の
問
題
点
を
２
、
３
頁
に
掲
載

い
た
し
ま
し
た
の
で
、
ご
覧
く
だ
さ
い
。 

  
住
民
自
治
を
形
に
す
る
た
め
に 

議
会
の
考
え
を
知
る
公
開
質
問
状
を
。 

  

 
今
後
、
私
た
ち
住
民
の
価
値
観
、
暮
ら
し

方
、
求
め
ら
れ
る
自
治
体
の
在
り
方
も
大
き

く
変
わ
って
い
く
こ
と
が
予
測
さ
れ
ま
す
。 

こ
う
し
た
中
で
持
続
可
能
な
自
治
体
運
営

を
進
め
る
に
あ
た
って
、
議
会
の
役
割
は
大
き

い
と
思
い
ま
す
。 

特
に
「し
お
風
」の
夢
「住
民
が
主
役
の
共
育

の
ま
ち
づ
く
り
」、
住
民
自
治
を
二
宮
町
で
形

に
し
て
い
く
に
は
、
根
底
に
人
権
尊
重
が
な
け

れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
議
会
の
人
権
に
対
す
る
考

え
を
町
民
が
知
る
こ
と
は
重
要
で
す
。 

「し
お
風
」の
被
っ
た
具
体
的
事
例
を
取
り

上
げ
回
答
を
い
た
だ
く
こ
と
で
、
よ
り
具
体
的

な
二
宮
町
議
会
の
人
権
に
対
す
る
考
え
が
理

解
で
き
る
の
で
は
な
い
か
と
考
え
て
い
ま
す
。 

「し
お
風
」は
、
昨
年
９
月
28
日
に
町
民
の

立
場
に
立
った
要
望
書
を
二
宮
町
議
会
議
長 

 

 

 

シンボルツリー 
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「
し
お
風
」の
夢
は
、
住
民
が
主
役
の

共
育
の
ま
ち
づ
く
り
。
住
民
自
治
を

二
宮
町
で
形
に
す
る
こ
と
で
す
。 

 

戦
後
の
民
主
化
に
伴
い
、
日
本
国
憲

法
に
初
め
て
地
方
自
治
の
一
章
が
設

け
ら
れ
、
第
93
条
に
法
律
の
定
め
る

と
こ
ろ
に
よ
る
議
会
設
置
が
盛
り
込

ま
れ
ま
し
た
。 

 

第
92
条
に
「地
方
公
共
団
体
の
組

織
及
び
運
営
に
関
す
る
事
項
は
、
地

方
自
治
の
本
旨
に
基
づ
い
て
、
法
律
で

こ
れ
を
定
め
る
」と
規
定
。
地
方
自
治

の
本
旨
は
住
民
自
治
と
団
体
自
治
。

根
底
に
は
憲
法
の
大
原
則
、
国
民
主

家
と
基
本
的
人
権
の
尊
重
が
あ
り
、

地
方
制
度
も
変
革
さ
れ
ま
し
た
。 

 

住
民
を
代
表
す
る
公
選
の
議
員
で

構
成
さ
れ
る
地
方
公
共
団
体
の
意
思

決
定
機
関
で
あ
る
議
会
。 

 

こ
れ
は
、
議
会
の
重
要
性
を
示
し
、

議
会
が
主
権
者
で
あ
る
住
民
の
基
本

的
人
権
を
考
え
、
公
権
力
者
か
ら
の

住
民
の
人
権
侵
害
を
防
が
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
か
を
教
え
て
い
ま
す
。 

 

こ
の
よ
う
な
こ
と
か
ら
、
今
回
４
月

12
日
に
メ
ー
ル
で
い
た
だ
い
た
議
会

の
回
答
に
は
怒
り
さ
え
感
じ
ま
し
た
。 

                        

「 

 

 

こ
の
怒
り
は
「
し
お
風
」の
要
望
が
通

ら
な
か
った
か
ら
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。 

住
民
の
要
望
内
容
を
き
ち
ん
と
理

解
し
よ
う
と
も
せ
ず
、
住
民
の
基
本

的
人
権
を
尊
重
し
て
判
断
し
よ
う
と

も
し
て
い
な
い
か
ら
で
す
。 

こ
の
よ
う
な
こ
と
か
ら
、
議
会
の
使

命
に
つ
い
て
肝
に
銘
じ
て
い
た
だ
く
た

め
に
、
議
会
か
ら
い
た
だ
い
た
回
答
の

問
題
点
を
整
理
し
公
表
い
た
し
ま

す
。 

議
会
回
答
要
旨 

※
回
答
全
文
は
５
、
６
頁
に
記
載 

要
旨
１ 

陳
情
審
議
配
分
の
ル
ー
ル
を
共
有 

議
会
運
営
委
員
会
に
お
い
て
議
論

検
討
し
、
議
員
全
員
で
基
本
的
ル
ー

ル
と
し
て
共
有
。 
 

要
旨
２ 

陳
情
審
議
中
の
意
見
交
換
不
可 

 

要
望
へ
の
直
接
の
回
答
で
は
な
く
、

文
章
が
曖
昧
で
す
が
、
陳
情
中
の
意

見
交
換
、
情
報
や
ノ
ウ
ハ
ウ
の
提
供
は

し
て
い
た
だ
け
な
い
よ
う
で
す
。 

 

要
旨
３ 

議
会
会
議
録
記
載
の
人
権
的
救

済
は
一
切
な
し 

 

「
執
行
機
関
に
対
す
る
発
言
の
削

除
・修
正
は
で
き
ま
せ
ん
」の
一
点
張

り
で
公
開
時
の
人
権
的
配
慮
な
ど
救

済
措
置
に
は
一
切
言
及
な
し
。 

  要
旨
４ 

議
員
反
対
討
論
は
部
分
削
除
の
整

理
が
つ
か
ず
全
面
削
除 

決
算
採
決
時
の
松
﨑
議
員
反
対
討

論
が
全
文
削
除
。
そ
の
理
由
は
不
適

切
な
表
現
が
あ
る
と
い
う
他
の
議
員

か
ら
発
議
が
あ
り
、
議
会
運
営
委
員

会
で
議
論
を
し
た
が
、
ど
の
部
分
を

削
除
す
る
か
整
理
が
つ
か
な
い
と
判
断

さ
れ
た
た
め
全
文
削
除
。 

 
 

 

 

 

議会の使命は、「具体的な政策の最終決定」と

「行財政運営の批判と監視」。住民の人権侵害を

許していては、果たしているとは思えない。 

議会の使命を肝に銘じて行動していただくために何

をしたらよいのでしょうか？ 

町の行く末が不安で夜も眠れずに考え中。 

季

節

の
食 

～ 

鯖
は 

ど
こ
へ 

～ 

 

☎0463-71-4919  

二宮町松根 6-15 
www.kyounoaji.com 

 

 

ち
ょ
っと
ご
無
沙
汰
し
て
し
ま
い
ま

し
た
。
皆
様
恙
な
く
お
過
ご
し
で
す
か
。 

温
暖
化
や
異
常
気
象
が
危
惧
さ
れ

て
久
し
い
で
す
が
、
私
共
の
お
料
理
に

も
影
を
落
と
し
て
い
ま
す
。 

京
都
・
鞍
馬
の
山
椒
が
採
れ
な
い
。

新
年
の
縁
起
物
つ
く
ば
ね
の
実
が
な
ら

な
い
。
青
唐
や
絹
さ
や
は
、
季
節
は
ず

れ
の
台
風
の
度
に
桁
違
い
の
高
値
。 

そ
し
て
、
二
宮
の
誇
る
瀬
の
海
の
サ
バ

は
？
い
った
い
ど
こ
へ
消
え
た
の
で
し
ょ

う
か
？
こ
こ
数
年
、
脂
の
の
った
大
き
な

鯖
が
上
が
る
時
季
が
年
々
遅
く
な
って

い
ま
し
た
が
、
今
年
は
と
う
と
う
待
ち

わ
び
た
ま
ま
春
を
迎
え
、
シ
ー
ズ
ン
が

終
わ
って
し
ま
い
ま
し
た
。 

私
共
の
鯖
の
棒
寿
司
を
楽
し
み
に
お

引
き
立
て
く
だ
さ
る
皆
様
に
は
本
当

に
申
し
訳
な
く
、
お
わ
び
の
仕
様
も
あ

り
ま
せ
ん
。
大
き
な
自
然
の
絶
妙
な
バ

ラ
ン
ス
の
下
で
私
達
の
食
が
保
た
れ
て
い

る
こ
と
を
改
め
て
痛
感
し
て
い
ま
す
。  
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議
会
回
答
か
ら
見
え
る
問
題
点 

今
回
の
議
会
か
ら
い
た
だ
い
た
回
答

か
ら
見
え
る
議
会
の
問
題
点
を
整
理

し
て
み
ま
す
。 

 問
題
点
１ 

要
望
書
や
公
開
質
問
状
に
真
摯

に
回
答
し
て
い
な
い 

 

９
月
28
日
に
提
出
し
た
要
望
書
に

は
「議
会
発
言
で
特
定
の
個
人
名
、
団

体
名
を
出
す
こ
と
の
是
非
、
そ
の
対
応

を
検
討
す
る
と
共
に
、
情
報
公
開
時

に
は
黒
塗
り
に
す
る
な
ど
「し
お
風
」の

名
誉
を
回
復
す
る
対
応
を
迅
速
に
行

う
こ
と
を
要
望
い
た
し
ま
す
」と
記
載

し
て
あ
る
よ
う
に
、
「
発
言
の
削
除
、

修
正
」は
求
め
て
い
ま
せ
ん
。 

 

要
望
書
や
公
開
質
問
状
の
回
答
は
、

議
会
が
言
い
た
い
こ
と
だ
け
の
説
明

で
、
回
答
に
全
く
な
っ
て
い
ま
せ
ん
。

個
々
の
言
葉
を
捉
え
る
と
要
望
や
質

問
と
は
違
う
回
答
内
容
で
す
。 

 

問
題
点
２ 

住
民
の
立
場
に
立
っ
た
人
権
的

判
断
を
せ
ず
に
感
情
的
議
会
判
断
を
踏
襲 

 
 

「
執
行
機
関
に
対
す
る
発
言
の
削

除
・
修
正
は
で
き
ま
せ
ん
」
の
一
点
張

り
で
公
開
時
の
人
権
的
配
慮
が
な
さ

れ
て
い
ま
せ
ん
。
憲
法
に
保
障
さ
れ
て

い
る
基
本
的
権
利
は
担
保
さ
れ
な
い
の

で
し
ょ
う
か
？ 

そ
れ
と
も
「し
お
風
で 

た
ら
め
」
と
思
っ
て
い
る
の
で
し
ょ
う

か
？
「で
た
ら
め
」は
侮
辱
言
葉
。
ず
い

ぶ
ん
名
誉
棄
損
な
対
応
で
す
。 

 

そ
も
そ
も
「
で
た
ら
め
発
言
」
は
二

宮
町
の
お
か
し
な
土
地
取
引
に
つ
い
て

問
題
提
起
し
た
こ
と
に
端
を
発
し
て
い

ま
す
。 

2014

（
平
成
26
）
年
６
月
本
会
議

中
に
全
議
員
が
こ
の
発
言
を
正
そ
う

と
も
、
「で
た
ら
め
」な
の
か
調
べ
よ
う

と
し
な
か
った
こ
と
も
問
題
で
す
。 

  
さ
ら
に
驚
き
は
、2014

（
平
成
26
）

年
７
月
の
全
員
協
議
会
で
議
長
が
「た

だ
い
ま
休
憩
中
に
『し
お
風
』へ
の
対
応

に
つ
い
て
執
行
者
側
と
弁
護
士
の
回
答

を
見
て
か
ら
対
応
す
る
と
ま
と
ま
った

が
、
そ
れ
で
よ
い
か
」
と
発
言
す
る
と

議
員
が
「
我
々
は
言
わ
れ
な
き
中
傷

を
受
け
た
と
い
う
こ
と
で
合
意
が
取
れ

た
と
思
う
〈中
略
〉執
行
者
側
か
ら
も

資
料
を
も
ら
って
、
逐
次
対
応
し
て
い

く
こ
と
で
皆
さ
ん
と
合
意
が
で
き
た
と

考
え
る
」と
発
言
。 

 

議
会
は
、
住
民
の
立
場
に
立
って
判

断
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。 

そ
の
は
ず
な
の
に
、
「
執
行
者
側
の

回
答
を
見
て
」。
根
拠
を
提
示
し
た
住 

民
か
ら
の
町
政
批
判
を
「言
わ
れ
な
き 

中
傷
」「執
行
者
側
か
ら
も
資
料
を
も

ら
っ
て
、
逐
次
対
応
」
と
は
執
行
者
で

あ
る
町
側
に
立
って
い
る
の
は
歴
然
。 

 

議
会
は
検
証
し
、
も
し
「し
お
風
」に

間
違
い
が
あ
れ
ば
、
わ
か
り
や
す
く
説

明
し
、
正
す
こ
と
が
筋
で
は
？ 

議
会
以
外
の
町
政
批
判
に
対
す
る

感
情
的
な
議
会
判
断
で
す
。 

当
事
者
「し
お
風
」の
い
な
い
場
所
で

執
行
者
で
あ
る
町
に
忖
度
し
、
法
令

を
遵
守
す
べ
き
立
場
に
あ
る
の
に
一
方

的
に
弾
劾
し
た
議
会
。
人
権
を
軽
視

し
た
行
為
を
正
し
、
議
会
と
し
て
今
こ

そ
住
民
の
人
権
を
守
る
手
立
て
を
考

え
る
べ
き
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

  

問
題
点
３ 

住
民
の
人
権
侵
害
に
法
的
根

拠
を
示
さ
ず 

 

回
答
文
に
「
発
言
の
取
消
ま
た
は
訂

正
は
、
会
議
規
則
に
則
り
、
会
期
中
に

限
ら
れ
ま
す
」と
記
載
さ
れ
て
い
ま
す

が
、
二
宮
町
議
会
規
則
の
第
16
章
会

議
録
の
条
文
に
は
見
当
た
り
ま
せ
ん
。 

 

ま
た
、
「
会
期
中
に
お
い
て
も
執
行

者
側
の
申
し
出
が
無
い
限
り
、
執
行
機

関
に
対
す
る
発
言
の
削
除
・修
正
は
で

き
ま
せ
ん
」と
記
載
さ
れ
て
い
ま
す
。 

こ
れ
で
は
、
議
会
中
、
執
行
者
に
よ

る
住
民
へ
の
誹
謗
中
傷
が
行
わ
れ
た
ら 

 

 

そ
の
後
ず
っと
名
誉
と
い
う
人
権
を
守

る
方
法
が
あ
り
ま
せ
ん
。
公
開
時
に

配
慮
が
な
く
、
人
権
が
守
ら
れ
な
い

法
的
根
拠
を
示
し
て
く
だ
さ
い
。 

 

問
題
点
４ 

つ
じ
つ
ま
の
合
わ
な
い
議
会
論
理 

 

会
議
録
の
文
言
は
非
常
に
重
要
で

修
正
は
で
き
な
い
は
ず
な
の
に
「
ど
の

部
分
を
削
除
す
る
の
か
と
い
う
こ
と
に

整
理
が
つ
か
な
い
」
と
い
う
曖
昧
な
理

由
で
議
員
反
対
討
論
は
全
文
削
除
。

全
文
削
除
す
る
明
確
な
理
由
が
必
要

で
す
。
「整
理
が
つ
か
な
い
」こ
と
を
全

文
削
除
す
る
と
言
う
決
定
は
誰
が
し

た
の
で
し
ょ
う
か
。
全
文
削
除
責
任
の

所
在
が
ど
こ
に
あ
る
の
か
不
明
で
す
。 

 
 

ま
た
、
職
員
に
対
す
る
誹
謗
中
傷

と
思
わ
れ
る
発
言
は
、
即
座
に
対
応

す
る
の
に
、
執
行
者
に
よ
る
住
民
へ
の

誹
謗
中
傷
発
言
に
同
調
す
る
の
は
つ

じ
つ
ま
が
合
い
ま
せ
ん
。
わ
ざ
わ
ざ
、

そ
の
部
分
だ
け
赤
字
で
強
調
し
て
回

答
し
て
き
た
の
も
疑
問
で
す
。 

  

今
後
も
二
宮
町
議
会
に
対
し
て
使

命
で
あ
る
は
ず
の
「行
財
政
運
営
の
批

判
と
監
視
」と
住
民
の
人
権
を
守
る
こ

と
を
肝
に
銘
じ
て
も
ら
う
た
め
の
行

動
を
「し
お
風
」は
し
て
い
き
ま
す
。 
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   議員名（敬称省略）   質問概要   傍聴コメント  

総

括

質

疑 

 

3

月 

9 

日 

前田憲一郎 3期 
〈委員〉〉教育福祉常任委員会・議

会だより編集委員会 

1全事業をどのように精査し、財源を見直したのか。2 どこに重点

的な予算付けか。 3町有未利用地の有効活用検討結果4公

共施設を多額の負担をしてまで存続させる理由と妥当な負担率 

5 浮いた財源の子育て支援の充実方法 6 移動手段確保の検

討内容 7 少額の予算で「通いの場」の充実方法、ヤングケアラ

ーに対する支援 8様々な地区要望への令和 5年度対処方針 

全事業を精査すれば、給食費の無償化は可能とし

たが、継続的実施には段階的にと却下。温水プー

ルは廃止の方向、袖ヶ浦プールは地域の方々と何

にするか検討、学校備品は学校の裁量で配分、今

年度体育祭は休止が明らかになりました。正泉寺

跡地を活用した新庁舎整備も提案したが却下。受

益者負担の具体的な目標値は不明なまま。  

 

古谷 健司 1期 
教育福祉常任委員会副委員

長 
 

〈委員〉〉議会運営委員会・議会基

本条例推進委員会 

1 未利用財産、普通財産の面積等の現況把握、草刈り等のラ

ンニングコスト、今後の活用の方向性 2 給食費の高騰分の補

助の財源、将来の給食費の無償化への財源 3 コミュニティ・スク

ール運営促進事業補助金の使い方、国や県からの補助の有

無、地域学校協働活動と連携して事業展開する考えの有無 4

借地公園用地の面積と地権者数、年間借地料、借地解消への

今後の考え方、公園統廃合計画への盛り込み予定 

普通財産の詳細な管理一覧表は、後日ではなく、

既に存在し、公表できない問題点を追及してほし

い。限られた時間内での質問なので、給食費の無

償化は要望ではなく、実現するための質問に集中し

てほしい。コミュニティスクールも各校の現状を把握し

て問題点を鋭く追及を。公園の借地解消の難しさ

はわかるが、問題点を追及し、新たな指針を導き出

す質問をしてほしい。 

 

大沼 英樹 2期 
議会運営委員会副委員長 
 

〈委員〉総務建設経済常任委員会・

議会基本条例推進委員会 

1新庁舎整備関連に私たちが夢を抱けるような具体的な説明 

2 ラディアン周辺行政機能等集約基本設計委託料 4,620 万

円の期待内容 3 新庁舎整備基金に 9 千万円、他の基金は 

60 万円程度、他の基金の積み上げ額で満足か 4 大きな税収

である「たばこ税」、歩行喫煙や吸い殻の投棄、受動喫煙防止

の事業は見受けられないが、町として喫煙者・非喫煙者に対して

の配慮は？ 5 ４月から始める「にのみや学園」が子育て世代に

選ばれる町となるのか 

基本設計は、財政計画まで含む役場建設、ラディ

アンの大規模改修、二宮ホテル跡地の総合的なも

のであることが明らかに。新庁舎整備、財源、その使

途、教育などについて厳しく追及したが、争点と町

長答弁が乖離し、再質問で例示もしたが、町長は

現場を知らず総合的な俯瞰ができないのか、具体

的な答弁は得られませんでした。最後に委託に頼る

ことで職員の能力不足を招いている問題点を指摘。 

 

一石 洋子 3期 
教育福祉常任委員会委員長 
 

〈委員〉議会運営委員会・議会基本

条例推進委員会 

1 役場新庁舎整備は激変する社会状況とその影響をいかに受

け止め、最新の専門家による研究成果、二宮町の特質をいかに

活かして進めるのか 2 宿泊型の産後ケア事業業の内容と効果  

3 想定している気候非常事態宣言の効果 4 福祉相談支援シ

ステムの導入の効果としての福祉分野と教育分野の連携強化の

具体的想定 5 健康・食育、自殺対策、障害福祉、生涯学習

などにかかる場づくりについて生涯学習推進計画への位置づけ 

6町内における空き家の現況と対策 

新庁舎整備に『郷』を学ぶ機能、デザインを求め、

木材提案もし、町長は考慮するとの答弁。小児病

院跡地に産後ケア施設の誘致なども提案。質問は

高尚で具体的な提案も含まれて素晴らしいと思い

ましたが、争点を明らかにし、回答を得るためのもの

です。新庁舎整備をはじめ、この時期に曖昧な町

長答弁を許して良いのでしょうか？行財政運営の批

判と監視という議会使命を忘れずに。 

 

一

般

質

問 

 

3

月 

13

日 

野地 洋正 3期 
議会運営委員会委員長、議会

だより編集委員会副委員長 
 

〈委員〉教育福祉常任委員会 

災害への対策・対応・充実  
1災害への準備、警戒内容   

2災害発生時（大地震）の具体的対応  

3体制、設備・機能等さらなる充実内容 

 

 

町の災害対策の現状を質問し、様々な準備ができ

ていることを確認。しかし、業務継続計画から転用

し、現庁舎では災害対策本部の運営ができないの

ではと町長に詰問。町長が新庁舎整備を強調する

ことで、現庁舎では町民の生命、財産を守れないと

言っているも同然と糾弾。 

 

岡田 幸次郎 1期 
〈委員〉教育福祉常任委員会・議会

基本条例推進委員会 

青少年健全育成事業の現状と今後の課題と取り組み 

1 過去 5 年間の子ども会加入率、恵友会、シニアリーダーズク

ラブの会員数と推移及び加入促進対策と状況。   

2今後の町を担うリーダー育成の方向性 

3青少年指導員の地区活動での位置づけと役割 

4生涯学習振興の課題と取り組みについて町の考え方とビジョン 

質問は現状、要望、自分の感想で、町の取り組み

の何を問題視しているのか不明。最後に青少年指

導員の再任をマンネリ化防止のために４期 8年にと

どめることを提案し、教育部長は検討事項と受け止

めたと答弁。町長にこのやり取りの感想を求めたが、

問題を真摯に追及するのが議員の使命では。 

 

羽根 かほる 2期 

副議長 
 

〈委員〉総務建設経済常任委員会・

議会基本条例推進委員会 

保育士の雇用促進と課題への取り組み 1 保育士の雇用

状況 2 待遇改善策を含めた国の施策の実施状況 3 保育園

と町の課題共有と連携 4 保育士の雇用促進に向けた町の取り

組み 5町が考える保育園の今後の在り方 

新庁舎整備の今後の進め方 1 基本設計で示される内容 

2 基本設計後のスケジュールと各段階で決定する内容 3 建設

場所に計画されている果樹公園の取得  

町と保育園の連携に特化して質問。周りになじめな

い子どもが増えたと町が感じたのは 4、5 年前、町が

連携した対応を目に見える形にするのは令和 5 年

度。この対応の遅れを町長に詰問してほしい。 

わかりやすい問答で基本設計、その後のスケジュー

ル、用地取得方法は理解できたが、用地取得費

４、５億円、業者任せで将来の重荷ならない素敵な

新庁舎を整備できるというのは安易では？ 

 

 

議員提出議案 2件、町長提出議案 22件、総括質疑 4議員、一般質問 6議員。2019（平成 31）年度の当初予算で町の

撤回を受けて 2020年から 3月議会開催日が 7～10日ほど早まり２月中旬から開催されていましたが、今年度は 2月 28日か

らとまた遅れての開催。案の定、一般会計予算は 9対 4で可決。 

一般会計補正予算は新型コロナ 5類移行後による予算修正と町は説明しましたが、ほとんどの項目を減額補正し、高額な

減額理由も不明なままで、財政調整基金と公共施設整備基金の積立金合計 1億 4,800万円の増額。誰もこのことに質問せ

ずに、全員賛成で可決で良かったのでしょうか？ 

政治倫理推進特別委員会が全員賛成で採択。議員定数および報酬検討の特別委員会は 6対７で不採択。政治倫理推

進特別委員会の委員長、副委員長選任のための特別委員会は開催されないまま選任が決まりました。 

議会の使命は行財政運営の批判と監視であること。慣例にとらわれず民主的な議会運営を行うことを忘れずに。 
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一

般

質

問 

 

3

月 

14

日 

浜井 直彦 1期 
〈委員〉総務建設経済常任委員会・

議会だより編集委員会 

町の地域公共交通の現状と今後 
1交通事情や公共交通の町の考え  

2 コミュニティバス運行ルート以外の地区の交通弱者への対応  

3高齢運転者の免許証返納後の町の対応 

4既存の交通システム以外の検討有無 

無難な質問を淡々とし、町の対応のどこに問題を感

じ、何を改善させたいのか疑問。高齢者の免許返

納ではコミュニティバスのニノ手形発行に魅力を感じ

るかと町長に迫るが「あくまで乗車のきっかけ」とかわ

され、将来の交通手段案は今のところなしで終了。 

渡辺 訓任 3期 
総務建設経済常任委員会副

委員長、議会運営委員会委員

長 

 

「子どもがまんなか・未来を拓く教育のまち」の施策状況 

1 給食費無償化の検討状況 2 小中一貫教育校設置について

の地域に対する説明状況 3子ども医療費助成 18 歳まで拡大

の検討状況 4保育所、学童保育などの子どもの受け入れ状況 

ごみ収集の将来の計画 1 ごみ出しが難しいという状況の把

握方法 2 福祉的なごみ出し支援の利用状況 3 高齢化の進展

に伴うごみ収集将来対策 

給食費無償化の実施時期は公共施設の見直しを

過ぎるまで不明。小中一貫教育校の地域説明会

を強く求めたが、分離型結果を見てからの中間報告

時との答弁は変わらず。医療費助成検討、保育受

け入れは進展なし。 

ごみ収集は執行者も問題認識しているが検討中。

検討中で許して良いのでしょうか？ 

小笠原 陶子 7期 
総務建設経済常任委員会委

員長、議会だより編集委員会副

委員長 
 

〈委員〉〉議会運営委員会・ 

持続可能な環境作りへの町のごみ処理計画と活動 
1家庭ごみと事業系ごみの減量化の進捗状況と新たな課題  

2町民にじかに接して訴える啓発活動有無 3地域環境推進委

員への委任内容、研修方法、各自治会や任意団体への直接の

働きかけ有無 4 量販店のごみ減量化のためのスペース設置の

積極的 PRの必要性 5町を美しく保つために環境団体や町民

の日常の活動と努力を讃える表彰制度の必要性 

様々な具体例をあげ、ごみ減量化と資源化で処理

費用を削減したいという想いは十分伝わり、町の現

状もわかりました。しかし、町のごみ処理への意欲や

新たな取り組みは引き出せずに残念でした。 

争点が町に伝わらず、基本的な考えにズレがあると

思いました。桜美園問題当時からごみ問題に取り

組んでいらした議員ならではの厳しい追及を期待。 

質問しなかった議員 小林幸子、松﨑健、善波宣雄 （敬称省略・議員番号順・議長除く） 
 6月議会定例会を傍聴しましょう。 6月 2日（金）～6月 13日（火）12日間  

 
「しお風」が 2023年 3月 28日に提出した町民の立場にたった議会運営を求める公開質問状内容 
 

1  要望書への対応について 

「しお風」は、2022年 9月 28日に町民の立場に立った要望書を二宮町町議会議長宛に提出いたしました。しかし、6か月が過ぎ、新体制の議会になっても未

だに返信がありません。この理由に該当する□にチェックをお願いいたします。 

①□議会は様々な案件を抱えているので、一町民団体への回答をしなくても仕方がありません。 

②□何らかの回答をすべきでしたので、申し訳なく思っていますが、議会で対処する優先順位は低いと考えています。 

③□早急に回答したいと思っていましたが、議会内での検討がまだできておりません。 

④□議会内で検討を始めたところで、まだ結論に達しておりません。今しばらくお待ちください。 

⑤□検討するに足りない内容なので、そのままにして回答するつもりはありません。 

⑥□その他 
 

2  議会会議録掲載への対応について 

2014 年 6月議会の会議録の町長発言の中で「『しお風』もそうですけれども、内容がでたらめです。」と掲載され、議事録から削除ではなく、情報公開時と同じ

ように黒塗りにするなど人権的配慮を要望していますが、そのままになっています。 

しかし、2022年 9月議会の決算討論の松﨑議員の反対討論は全文削除となっています。このこととも比較して、どのようなことなのか教えていただきたいと思い

ます。 
 

（1） 松﨑議員の発言が全文削除になった理由 

「議会が適正に機能しているのか」と疑問を呈したことなのか、その具体例として議会事務局長を名指ししたことなのか、町長が裏で画策しているようなことは誹

謗中傷だから、白紙撤回と町長が言ったからでしょうか、全文削除するほどの妥当な理由が何かを教えてください。 
 

（2） 一町民本人が知らないまま議会で誹謗中傷された場合の救済について 

松﨑議員の発言は公職者に対するもので、批判は誹謗中傷、名誉棄損とまでは言えないと思います。しかし、「しお風」は一町民であり、当事者がいない議場

で「でたらめ」と誹謗中傷され、その発言は議会で問題視されることもなく、議会会議録に掲載され、9年間も放置されています。 

 「『しお風』もそうですけれども」とあるように他にも同じような内容のビラを配布し名指しされた方々は名誉棄損の民事訴訟で勝訴し、町は損害賠償金を支払い、

会議録からは名前を****で隠し、わからなくしています。裁判判決は、「『でたらめ』という理由がない、町民からの信頼を回復するための正当防衛とする二宮町の

抗弁は採用できない、名誉棄損として違法行為を構成し、名誉棄損の程度が軽いとは言えない」としています。 

 未だに何の対応も講じてくださらない理由やこれで議会が適正に機能していると言えるのかを教えてください。また、「『誰ひとり取り残さない、いつまでも住み続け

たい』と思っていただける二宮町」の実現を掲げた町で今後も救済する必要はないとお考えなのかを教えてください。 

 

 
議会の使命は次の 2つです。①具体的な政策の最終決定、②行財政運営の批判と監視。 

議員は全体の奉仕者であり、住民全体の代表者でなくてはいけません。ですから、住民の立場にたった議会運営がなされる必

要があると思っています。 

「しお風」は、長年の議会ウオッチング、数度の陳情、議員への意識調査も実施をし、2022年 9月議会への陳情では最初に議

会事務局から説明された 2件目の委員会審議が結局最後に回され、5時間半も待たされ、委員長も傍聴者も驚きました。 

こうした経験の中で疑問に感じたこともあり、2022年 9月 28日に町民の立場にたった議会運営を求める要望書を提出いたしまし

た。要望項目は、次の 3点です。 ①陳情審議の時間配分のルール化、②陳情審議中の陳情者との意見交換や情報やノウハ

ウの提供、③名誉棄損と思える言葉や団体名を記載したままの議会会議録の在り方と迅速な救済 

「二宮町議会議長根岸ゆき子」名で次の回答が 4月 12日にメールで送られてきました。 

2022 年 9 月 28 日に提出された、町民の立場に立った議会運営を求める要望書を受け、改選後の議会において確認した内容を以下のとおりご報告申し上

げます。 

１．陳情審議の時間配分のルール化と、２．陳情審議中の陳情者との意見交換や情報やノウハウの提供 について。 

陳情審査のために予定通りお越しいただいたのですが、当初にご説明した時間より長引き長時間お待ちいただいたことについて深くお詫び申し上げます。  
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畑
の
イ
ン
ド
食 

ス
パ
イ
ス
フ
ァ
ー
ム 

ア
チ
ャ 

岡
嵜 

均 

そ
の
15 

竹
で
ク
ッ
キ
ン
グ 

ア
ジ
ア
で
は
お
馴
染
み
の
植
物
で
す
。 

イ
ン
ド
や
ス
リ
ラ
ン
カ
に
も
生
え
て
い

て
、
日
本
と
同
じ
よ
う
に
い
ろ
い
ろ
と
活

用
さ
れ
て
い
ま
す
。 

お
米
を
炊
く
鍋
に
も
な
り
ま
す
が
、

文
化
の
違
い
が
面
白
く
、
あ
ち
ら
で
は
縦

に
使
い
ま
す
。 

正
確
に
は
鍋
の
蒸
気
を
使
っ
た
蒸
し

器
と
し
て
使
う
の
で
す
。 

実
際
に
美
味
し
い
ご
は
ん
が
で
き
る
の

か
？ 畑

で
ク
ッ
キ
ン
グ
し
て
、
味
わ
って
み
た

い
と
思
い
ま
す
。 

 

次
回
の
ス
パ
イ
ス
ク
ッ
キ
ン
グ
。 

「バ
ン
ブ
ー
ビ
リ
ヤ
ニ
を
畑
で
」 

７
月
２
日(

日)

を
予
定
し
て
い
ま
す
。 

詳
細
は
ぽ
ん
ぽ
こ
フ
ァ
ー
ム
の
Ｈ
Ｐ
で
。 

■同時開催 特集展 モノクロームの表現 
2023年 4月 8日（土）～5月 28日（日） 
9：30～17：00（入場は 16：30まで） 

 

所蔵品から、モノクロームの表現を追求した 8人の作家の 

作品 30点を紹介します。単色でありながら美しい諧調と 

豊かな世界観を持つ表現の魅力をお楽しみください。 
 

木下晋《祈りの塔》2011年、平塚市美術館蔵 
 

休館日 月曜日   観覧料 一般 200円／高大生 100円 
 

お問合せ 平塚市美術館 平塚市西八幡 1-3-3 ☎0463-35-1111 

https://www.city.hiratsuka.kanagawa.jp/art-muse/index.html 

 

 

企画展 細川護熙 美の世界 
2023年 4月 8日（土）～6月 11日（日） 
9：30～17：00（入場は 16：30まで） 
 

気ぜわしく不安な現代社会にあって、政界を 

引退し湯河原に閑居し晴耕雨読の生活を送る細川護熙（1938-)。 

一流の師に教えをこい、書、水墨画、信楽、志野、唐津の陶の世界を渉

猟し、油彩や漆絵も手掛ける美の世界を紹介します。 
 

 

 

細川護熙《志野茶盌》

2018年、個人蔵 

休館日 月曜日   観覧料 一般 800円／高大生 500円 

 

 

 

平塚市博物館 春季特別展 

ゼロからの湘南地学入門 

2023年 3月 18日（土）～5月 14日（日） 
9：00～17：00（入場は 16：30まで） 

地学のことを知ることは、私たちの未来について

考えるためにも大切。基本を身近な湘南地域

で実際にみられる地層や石や地形に焦点を当

ててご紹介中。 

 お問合せ 平塚市博物館 平塚市浅間町 12-41 

☎ 0463-33-5111  FAX 0463-31-3949  https://hirahaku.jp/ 

「まちなか♡ほっと花処」に咲く花々 ４月 

http://shiokaze.blog.jp/archives/cat_1064832.html 

 

   

１件目の陳情審査が時間を要し、午後の委員会の開始時間は事前に公表し、決まっていたこともあり、神保様に急遽、時間変更の相談をし、審査を３件目

にしていただくことを決めました。  

今回のことを受け、認識の確認をするべく議会運営委員会において議論検討いたしました。  

その後、以下のことを議員全員で基本的ルールとして共有しております。  

① 陳情審査においては、総務建設経済常任委員会を開会し、終了後教育福祉常任委員会とする。  

② 各陳情審査の開始時間は不明確のため、陳情者へ開始時間の約束はできない。  

③ 陳情者は、委員からの質問内容に不明な点があれば委員に確認することも必要であり、また、委員長の裁量により、討論の前に陳情者が発言できる機会を

つくる配慮が必要。 

３．名誉棄損と思える言葉や団体名を記載したままの議会会議録の在り方と迅速な救済について  

  発言の取消または訂正は、会議規則に則り、会期中に限られます。会期中においても執行者側の申し出が無い限り、執行機関に対する発言の削除・修正は

できません。  

 したがって、会期後の会議録につきましても手を加えることはできません。今後も関係各法律を遵守し議会運営を行っていく所存でございます。 

 上記に加えて２０２３年３月２８日に再度ご要望が提出されましたので、追記の形で回答いたします。 

 １． 要望書への対応について  

⑥ その他  

 返信を作成し、議員全員の確認をとっている最中に次の質問状をお預かり致しました。   

お会いした際にその旨お伝えさせていただきましたので、今回合わせて回答致します。  

２． 議会会議録への対応について  

（１） 松崎議員の発言が全文削除になった理由  

討論には職員に対する誹謗中傷的と思われる発言や、議会を否定するような内容が発言内容に含まれている、と発議がありました。ご本人を含めた議会

運営委員会の議論を経て、どの部分を削除するのかということに整理がつかないと判断されたため全文削除に至りました。（※赤字は原文に記載） 

（２） 一町民が知らないまま議会で誹謗中傷された場合の救済について  

前回の回答の通りですが、議員必携を引用すれば「後日いろいろな争いが起きた場合に、これが唯一の証拠になる公文書である」ということです。判決が出

された件に関して対応させていただきましたが、議事録は原文の載ったものを原本として議会事務局で保管しております。我々が自主的にできることは会期

中における修正や取消です。ご理解いただきますようお願い申し上げます。 
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まちかど遊学文化コミュニティ 
室内がコミュニティルーム（二宮町二宮 1931-3 の

アパート１階の東端）、屋外が「まちなか♥ほっと花

処」で、山野草の寄せ植えが多数配置されていま

す。ご自由にご鑑賞ください。 

室内も催しや会合が開催されていない時は、お

気軽にお入りください。ご利用もご相談ください。 

東京大学果樹園跡地 こばなし 

第 5話 憂いのまきびし 

    二宮遊学の衆 副代表 森下茂樹 

「二宮遊学の衆」の活動にご支援ください。  

郵便局からの送金の場合 10940 33278941  

銀行から振り込みの場合 店名〇九八 普通預金口座 3327894  

直接カンパの場合 北口駅前 2階 ハッピーバールのカンパ箱へ 

（火～土）15：00～22：00  

連絡（☎か✉）をいただいて「まちなか遊学文化コミュニティ」で受け取り  

連絡先 神保 ☎ 090-3142-9358 ✉yugakuninomiya@gmail.com 

2019

年
12
月
、
と
あ
る
国
で
報
告
さ
れ
た
正
体
不
明
の
ウ
ィ
ル
ス

は
、
瞬
く
間
に
パ
ン
デ
ミ
ッ
ク
を
引
き
起
こ
し
、
そ
れ
か
ら
３
年
で400

万
人
の
死
者
を
出
し
、
世
界
経
済
に
深
刻
な
打
撃
を
与
え
た
。 

そ
し
て2023

年
４
月
現
在
、
二
宮
町
に
あ
る
東
京
大
学
果
樹
園
跡

地
で
は
、
侵
入
が
確
認
さ
れ
た
メ
リ
ケ
ン
ト
キ
ン
ソ
ウ
と
い
う
外
来
植

物
が
、
爆
発
的
な
繁
殖
を
引
き
起
こ
そ
う
と
し
て
い
る
。
こ
の
メ
リ
ケ
ン

ト
キ
ン
ソ
ウ
と
は
、
鋭
い
棘
を
有
す
る
種
子
を
結
実
し
、
靴
裏
に
刺
さ

る
等
し
て
生
息
域
を
拡
大
し
て
い
く
危
険
な
植
物
で
あ
る
。 

仮
に
こ
の
植
物
の
存
在
を
認
識
し
な
い
ま
ま
生
息
域
に
立
ち
入
れ

ば
、
自
ら
の
靴
を
介
し
て
望
ま
な
い
種
子
を
自
宅
の
庭
に
持
ち
帰
り
、

翌
年
に
は
二
次
的
な
拡
散
の
片
棒
を
担
ぐ
羽
目
に
も
な
り
か
ね
な
い
。 

そ
の
鋭
い
棘
に
よ
り
、
子
供
や
動
物
が
手
足
を
負
傷
す
る
事
例
も
相

次
い
で
い
る
た
め
、
全
国
的
に
様
々
な
対
策
が
講
じ
ら
れ
て
い
る
が
、
現

状
で
は
ひ
と
た
び
蔓
延
し
て
し
ま
う
と
根
絶
は
不
可
能
と
さ
れ
て
い
る
。 

今
回
の
繁
殖
の
舞
台
と
な
った
東
京
大
学
果
樹
園
跡
地
の
土
壌
再
生

活
動
に
取
り
組
む
私
た
ち
二
宮
遊
学
の
衆
は
、
敷
地
内
の
樹
木
が
伐

採
さ
れ
、
砂
漠
化
し
た
地
表
か
ら
自
生
植
物
の
姿
が
消
え
て
い
く
様
を

目
の
当
た
り
に
し
て
き
た
。
競
合
す
る
他
の
自
生
植
物
が
減
少
し
た
土

地
を
好
ん
で
侵
入
す
る
メ
リ
ケ
ン
ト
キ
ン
ソ
ウ
が
、
こ
の
場
所
に
姿
を

現
し
た
こ
と
は
、
言
わ
ば
自
然
界
の
予
定
調
和
な
の
だ
。 

繁
殖
を
食
い
止
め
る
た
め
に
は
、
種
子
が
育
成
さ
れ
る
３
月
か
ら
４
月 

の
上
旬
ま
で
に
、
根
本
か
ら
抜
き
取
って
厳
重
に
処
分
す
る
必
要
が
あ

る
。
逆
に
安
易
に
機
械
に
よ
る
刈
り
取
り
を
行
え
ば
、
残
った
節
か
ら

新
た
な
芽
を
伸
ば
し
、
撒
き
散
ら
さ
れ
た
種
子
か
ら
も
発
芽
す
る
こ
と

で
、
繁
殖
を
加
速
さ
せ
る
結
果
と
な
る
。 

き
ち
ん
と
対
策
さ
れ
な
い
ま
ま
繁
殖
期
に
向
か
う
現
状
に
、
痺
れ
を

切
ら
せ
た
二
宮
遊
学
の
衆
や
他
の
民
間
団
体
が
協
力
し
て
動
き
出
し

た
も
の
の
、
そ
の
一
方
で
事
態
は
驚
く
べ
き
方
向
へ
と
進
み
つ
つ
あ
る
。 

土
地
の
所
有
者
で
あ
る
二
宮
町
と
管
理
者
で
あ
る
東
京
大
学
果
樹

園
跡
地
活
用
協
議
会
は
、
明
確
な
注
意
喚
起
や
規
制
線
の
設
置
を
先

送
り
に
し
な
が
ら
、
敷
地
の
奥
ま
で
車
両
を
侵
入
さ
せ
、
敷
地
の
一
部

を
民
間
事
業
者
に
貸
し
出
す
案
ま
で
検
討
し
て
い
る
の
だ
と
い
う
。 

地
球
全
体
が
危
機
管
理
に
お
け
る
初
動
対
応
と
水
際
対
策
の
重
要

性
を
再
認
識
し
て
い
る
さ
な
か
に
あ
って
、
二
宮
町
が
感
染
症
の
パ
ン
デ

ミ
ッ
ク
か
ら
学
ん
だ
教
訓
は
ど
こ
へ
消
え
て
し
ま
った
の
か
。 

町
民
の
安
全
を
守
る
べ
き
場
面
で
も
、
事
業
実
績
に
か
け
た
手
は
離

そ
う
と
は
し
な
い
。
こ
の
眼
前
の
優
先
順
位
に
対
す
る
決
断
力
の
欠
落
こ

そ
が
、
政
策
や
施
設
の
ブ
ラ
ッ
シ
ュア
ッ
プ
に
こ
と
ご
と
く
失
敗
し
て
き
た

理
由
の
ひ
と
つ
で
あ
る
こ
と
を
、
行
政
が
理
解
す
る
日
は
来
る
の
だ
ろ
う

か
。 今

回
浮
き
彫
り
と
な
った
行
政
の
本
質
的
な
問
題
に
対
し
、
私
は
こ

こ
に
警
鐘
を
鳴
ら
す
。 

  

まちかど遊学文化コミュニティ イベント 

伝筆（つてふで）で季節を描きましょう。 
http://shiokaze.blog.jp/archives/1080142581.html 

5月 17日、6月 21日、7月 19日 (水) 

10：00～11：30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

参加費 各月 3,850 円（税込）（資料、材料費込）、初回

のみ 1,000円相当の太筆ペンプレゼント  定員 8 名 
 

お申込み＆お問合せ、主催 まちづくり工房「しお風」  

神保 ☎ 090-3142-9358  

✉shiokaze@mj.scn-net.ne.jp 

 

 

https://www.facebook.com/ninomiya.yugaku/ 

 

 
 

 

筆ペンで和風月名の文

字をアートにして、季節

の移ろいを伝えましょう。 
 

開催場所 まちかど遊

学文化コミュニティ 
 

講師 宮前礼子さん 

（一般社団法人伝筆®協会

公認講師） 

 

畑で生け花 
大きなエノキの農園の一角で、畑にある野菜や草

花をその場で収穫して、生けるワークショップ形式の

生け花教室を開催しています。 

植物の自然な姿からその形の美しさに気づき、生け

花としての表現を楽しみながら学ぶ場です。 

講師 岡嵜青州 龍生派家元一級教授 

会場 ぽんぽこファーム（中里 給食センター前の農道を登

ったところ。 桜美園近く。） 

開催日時  

〈自由花〉毎月第 3日曜日 13:30～16：00 

水盤を基本にし、基本花形から学びます。 

〈ひびか〉毎月第２、第４木曜日 12：30～13：45 

 1/3サイズのミニ生け花。 

体験レッスン 2,000円/回 

お申込み＆お問合せ info@ponpokofarm.com 

第 18回 エコフェスタにのみや 

5 月 13 日(土)13：00～16：00、14 日（日) 9：30

～16：00 ラディアン（二宮町生涯学習センター） 

基調講演＆ﾊﾟﾈﾙﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝ 14日 14:00～16：00 

ぼくたちわたしたちの地球会議 2023「二宮町気候

非常事態宣言」 
第１部基調講演「気候変動の今とこれから」 

講師 江守正多さん (東京大学未来ﾋﾞｼﾞｮﾝ研究ｾﾝﾀｰ教授) 

第 2 部ﾊﾟﾈﾙﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝ「わたしたちにできること、この町で

できること」 
 

環境団体活動紹介展示コーナー、13 日環境講演会、環

境落語、14 日リサイクルバザー、ワークショップ、コンポスト

の説明、エコカフェ＆フード、発電体験など盛り沢山な催し 
 

共催 環境づくりフォーラム・二宮町 

お問合せ 環境づくりフォーラム事務局 水口 

☎ 090-8174-3932 ✉mizukeizo@gmail.com 
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「しお風」の夢は、住民が主役の「共育のまちづくり」。 

地域コミュニケーション紙「しお風」は、今年 11月に創刊 24年

を迎えます。創刊 25 年を目途にブログでの配信と年間購読

者配布等に切り替えて行きます。 
 

「しお風」は、平塚市立図書館 4 館、大磯町立図書館、さらに

国立国会図書館へも配架しております。 

今を伝えることで未来が拓けると思って、奮闘し続けます。 

なお一層のご協力、ご支援をお願いいたします。 
 

「しお風」への協賛などのご支援、情報提供や配布などの 

ご協力をお願いします。  

年間購読料 1,000円でお宅にお届けします。 
お問合せ・お申し込み先 

まちづくり工房「しお風」神保智子 ☎090-3142-9358 

振込先 さがみ信用金庫二宮支店 まちづくり工房「しお風」普通０２２００３２ 

湘南みかん❤育て隊 参加者募集中 
みかんを無農薬・無肥料で育て、季節ごとの里山の恵みを体感する催し

を交えながら、草刈りなどの手入れをする援農活動をしています。 

原則第 2土曜日 5月 13日、6月 10日、7月 8日（土） 

9：00～11：00 

参加費無料、自己責任参加、雨天中止 
  

     花の苗、球根、種をご提供ください。 

東京大学果樹園跡地、「まちなか♥ほっと花処」、みかん畑に植える花の

苗、球根、種をご提供ください。東京大学果樹園跡地の棚地にビオトー

プを作るために、野草、湿生植物も歓迎です。 
 

上記 2つのご連絡先  

「しお風」神保智子 ☎090-3142-9358 

✉shiokaze@mj.scn-net.ne.jp 
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東京大学果樹園跡地再生活動参加者募集中♡ 
 

毎週水曜日 5～9月 15：00～16：30、10～4月 14：00～16：00、 
 

 

 

 

 

 

 

 

東京大学果樹園跡地内でナチュラルガーデン、果樹や野草の保全、 

ビオトープの整備などの活動をしています。 

ご都合がつく時にご興味のあることを一緒に活動しましょう。  

参加費無料、自己責任参加、雨天中止 
 

お問合せ・お申込み 二宮遊学の衆 神保 

☎090-3142-9358 ✉yugakuninomiya@gmail.com 

https://www.facebook.com/ninomiya.yugaku/ 

 

 

「しお風さん」イラスト作成 矢戸優人 

 

 

次回「しお風」発行は、 

2023年 8月 10日 
「しお風」ホーム

ページQR コード 

     花の苗等のご提供ありがとうございました。(2月～4月) 

二宮町二宮のＪさん、中里の K さん、Ｓさん、富士見が丘の K さん 
    東京大学果樹園跡地のｳｴﾙｶﾑガーデン、みかん畑の花壇、まちなか♡ほっと花処の

コンテナに植えさせていただきました。 

 

  

 

 

 


